



A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

ROSANA PÉREZ FERNÁNDEZ, *Diputada del GRUPO PARLAMENTARIO MIXTO (BNG)*, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que solicita *respuesta por ESCRITO* relativa a la posición del Gobierno español en relación al TTIP, al TISA y al CETA.

Es notoria la frontal oposición existente entre las distintas sociedades europeas a la negociación secreta, oscura y opaca entre la UE y EE.UU sobre el TTIP (Tratado de Libre Comercio), el TISA (Acuerdo de Comercio de Servicios) y el CETA.

Acuerdos que llevan tiempo negociándose entre bambalinas y que en Europa se han encontrado con un fuerte rechazo social, tanto por las formas como por los contenidos. Desde el inicio, han provocado la alarma de múltiples organizaciones sociales, sindicales, medio ambientales, sanitarias, económicas y políticas dado su contundente propósito desregulador en materias que inciden en la vida laboral, económica, comercial, alimentaria y medioambiental de los ciudadanos europeos.

Su único objetivo es el de servir a los intereses de la grandes corporaciones multinacionales a fin de garantizar sus inversiones y aumentar sus ingresos, llevándose por delante los derechos laborales, sanitarios, educacionales, sociales, de seguridad alimentaria e incluso ambientales. Supone una auténtica capitulación a los intereses de grandes empresas, cediendo los estados europeos su soberanía de una forma vergonzosa.

El objetivo de estos poderes económicos es lograr la privatización total de todo tipo de servicios, ya que encuentran en los países europeos un buen gancho comercial por conservar todavía, unos más que otros, parte de servicios básicos en manos públicas: sanidad, educación, o servicios sociales. Pretenden practicar un ataque en toda regla al Estado de Bienestar

C
·
D
I
P

2
1
1
1
3
5

1
6
1
0
1
5

1
2
:
3
2



Congreso de los Diputados

europeo, o lo que queda de él, después de la andanada de recortes practicada en estados como el español a raíz de los dictados de la Troika.

Al BNG le preocupa seriamente el contenido de dichos Tratados y sus nefastas consecuencias para las poblaciones europeas, pero también la total connivencia existente entre poderosos lobbies empresariales y representantes públicos. Existe una camaradería vergonzosa entre gobiernos europeos y poderes económicos, que muestra a las claras el déficit democrático que sufren las sociedades europeas, gobernadas por marionetas que actúan como correa de transmisión de los intereses de grandes corporaciones, mientras sacrifican a sus propios pueblos.

Hasta tal punto llega la obsesión desreguladora, que organizaciones no gubernamentales advierten en un Estudio titulado "Ataque a los Servicios Públicos", sobre los efectos perniciosos de la llamada "lista negativa" de compromisos de los países en materia de liberalización de servicios ya que supone que "todos los servicios públicos", los existentes y los que puedan existir en un futuro, son susceptibles de ser privatizados. Significa la aplicación del "thatcherismo" más puro y genuino a todos los niveles. Hacer que el estado desaparezca, adelgazar su estructura al mínimo hasta dejarlo en el esqueleto: sólo conservaría sus responsabilidades en la gestión de las fuerzas y cuerpos de seguridad del estado, la representación exterior, la defensa o la judicatura.

El TTIP pretende que servicios básicos como la sanidad, el cuidado de las personas mayores, la distribución de energía o la educación podrían ser privatizados por completo. Incluso pretende la Administración norteamericana que se eliminen las cuotas reservadas al cine europeo en países como Francia.

Igualmente escandaloso resulta el mecanismo de solución de conflictos entre estados y empresas multinacionales allí asentadas. Permitirá a las corporaciones demandar a los estados por posibles cambios en sus legislaciones que afecten a sus intereses comerciales. Sirvan de ejemplo la remunicipalización del agua, entre otras cuestiones.

Estas empresas pueden demandar incluso a un estado que decida recuperar para el sector público un servicio antes privatizado.

Otro aspecto muy preocupante es el laboral porque se persigue el objetivo de rebajar hasta el límite los derechos laborales hasta su práctica desaparición. De hecho, empresas norteamericanas pretenden que se elimine de las legislaciones laborales europeas el derecho a tener vacaciones pagadas.

C
•
D
I
P

2
1
1
1
1
3
5

1
6
1
0
1
5

1
2
:
3
2



Congreso de los Diputados

Y así podríamos seguir. Un cheque en blanco a las grandes multinacionales para que puedan hacer y deshacer a su antojo en cualquier estado de la UE. Acuerdos secretos que no van a ser debatidos ni votados en Parlamentos como el español, que a pesar de sus trascendencia no serán consultados a las ciudadanías europeas, en un ejercicio de amaño dictatorial sin precedentes.

En el caso del Tratado de Libre Comercio entre EE.UU y la UE, es preciso recordar que sus negociaciones comenzaron en julio de 2013 con la intención de que se pueda aplicar en el año 2016. Y aunque tenga que ser aprobado por el Parlamento Europeo, las ciudadanías de los diversos estados de la UE, como la del estado español, no van a poder pronunciarse sobre un Tratado que afectará de manera directa a sus vidas.

Y si censurable resulta el TTIP, más criticable es si cabe el TISA o Acuerdo de Comercio de Servicios, del que nada sabríamos si no fuese por una filtración. Una negociación en la que participan 28 países de la UE que negocian en total secretismo.

El TISA pondrá en bandeja de plata a las empresas el control de los datos de los millones de ciudadanos que habitan en los 50 países firmantes. Las corporaciones y multinacionales tendrán un cheque en blanco para almacenar, procesar o transferir información personal. De hecho, la única excepción al cumplimiento de este acuerdo que contempla EEUU es la defensa de los "intereses esenciales de seguridad" de los países firmantes del *Trade in Services Agreement* (TiSA), que la Comisión Europea negocia con total opacidad en nombre de los 28 estados de la UE.

En el Anexo sobre Comercio Electrónico del TISA se plantea permitir a las empresas operar con datos personales de los ciudadanos de otros estados sin que tengan que estar siquiera implantados en dichos países.

El TISA debe ser ratificado por el Parlamento europeo, institución que no se ha pronunciado siquiera sobre este peligroso tema.

La Comisión Europea no prevé someter los acuerdos secretos TTIP, TiSA y CETA (Comprehensive Economic and Trade Agreement) a la ratificación de los países de la UE, según la respuesta de la Comisaria de Comercio, Cecilia Malmström, a una parlamentaria. Considera la Comisaria que no existen

C
•
D
I
P

2
1
1
1
1
3
5

1
6
1
0
1
5

1
2
:
3
2



Congreso de los Diputados

requisitos que obliguen a los estados miembros a ratificarlos obligatoriamente.

Afirmaciones que a la luz de las legislaciones vigentes consideramos totalmente falsas y que se enmarcan en la labor de manipulación que están realizando gobiernos europeos como el español frente a la fuerte contestación que se han encontrado en la calle a este tipo de Tratado, muy contestados por las sociedades europeas.

De hecho, una nueva ronda de movilizaciones y manifestaciones recorrerá las calles de varias ciudades de Galiza, del estado español y de otros estados de la UE, a fin de continuar explicitando las críticas a la falta de democracia y transparencia por parte de la UE y de Gobiernos como el español, y el rechazo absoluto a unos Tratados que tendrán graves implicaciones para las poblaciones europeas.

Según diversas informaciones, el CETA está listo para ser ratificado, el TISA permanece en las cloacas y es un desconocido del que apenas se tienen datos, y respecto al TTIP, se celebra en este mes de octubre la décima ronda de negociaciones.

Sin embargo, nada de todo esto parece preocupar al Gobierno español que lejos de adoptar una posición crítica, o al menos que exigiese unos mínimos democráticos, se ha situado del lado de los intereses foráneos de multinacionales que pretenden moverse bajo los parámetros de la ley de la selva.

Por todo lo expuesto se formulan las siguientes preguntas:

¿Cuál es la posición del Gobierno español ante los distintos Tratados internacionales que está negociando la UE: el TTIP, el TISA y el CETA?

¿Tiene el Gobierno español una posición favorable a dichos Tratados? ¿Está de acuerdo con sus contenidos? De ser así, ¿En qué lo fundamenta dado las peligrosísimas consecuencias para la población, antes descritas, así como para la soberanía de los estados?

Respecto al TTIP, ¿Qué grado de información tiene el Gobierno sobre sus negociaciones? ¿En qué estado están? ¿Conoce su contenido? De ser así, ¿Va a hacerlo público como sano ejercicio de transparencia democrática? ¿Va

C
·
D
I
P

2
1
1
1
1
3
5

1
6
1
0
1
5

1
2
:
3
3
2



Congreso de los Diputados

a llevarlo a las Cortes del estado para su debate y votación dadas las graves consecuencias que tendrá para los ciudadanos?

En relación al secretísimo TISA, ¿Qué grado de información tiene el Gobierno en relación a la negociación de este Tratado? ¿Tiene información al respecto? De ser así, ¿Lo va a hacer público? ¿Va a llevarlo al Congreso para su debate y votación puesto que compromete derechos fundamentales?

En lo que respecta al CETA, ¿Está de acuerdo con su próxima ratificación a pesar de que compromete muy gravemente los derechos de los ciudadanos? ¿Va a hacerlo público y llevarlo al Congreso para su debate transparente y ratificación?

¿Está el Gobierno español alineado con los intereses de las grandes corporaciones y multinacionales norteamericanas en detrimento de los derechos laborales, sanitarios, económicos, sociales y medio ambientales de los ciudadanos del estado español?

¿De verdad puede inhibirse de sus responsabilidades de defender a la población a la que representa para hacer un ejercicio de entreguismo absoluto a los intereses de las multinacionales? ¿Está de acuerdo con ceder soberanía, privatizar servicios públicos esenciales y desregular totalmente el estado hasta dejarlo en la mínima expresión?

¿Va el Gobierno español a oponerse a estos Tratados por sus peligrosas implicaciones de todo tipo?

¿Va el Gobierno a situarse de lado de la sociedad que lleva tiempo manifestando en la calle su oposición a e estos Tratados?

16 de octubre de 2015

Rosana Pérez Fernández
Diputada por A Coruña (BNG)

C
·
D
I
P

2
1
1
1
3
5

1
6
1
0
1
5

1
2
:
3
2